



Bayón no está tan seguro en Ecopetrol, la Junta decide

Su oposición a importar gas de Venezuela y a la posible alianza con PDVSA tiene con malestar a algunos miembros del órgano directivo y del Gobierno.



COMPARTIR

Felipe Bayón tiene una larga experiencia en el cargo, llegó en 2017, en el gobierno de Juan Manuel Santos; además, fue ratificado en el de Iván Duque, y en el de Gustavo Petro. FOTO CAMILO SUÁREZ

POR ALFONSO LÓPEZ SUÁREZ | PUBLICADO EL 30 DE NOVIEMBRE DE 2022



Hoy miércoles se realizará la primera junta directiva de **Ecopetrol** luego de la asamblea del mes pasado en la que se escogieron los nuevos integrantes.

La reunión del órgano directivo estaría para alquilar balcón. La razón, los miembros del ente rector que representan al Gobierno del presidente Gustavo Petro incluirían en la agenda de temas a tratar el cambio de presidente de la petrolera nacional.

Aunque el actual líder de la compañía, Felipe Bayón, fue respaldado a finales de octubre pasado por el mismo Jefe de Estado y los nueve miembros de la junta directiva (cuatro de ellos postulados por el Gobierno), su posición sobre impulsar del desarrollo en exploración y producción local de gas natural antes de traer el energético del vecino país, así como sus reservas ante una posible alianza de **Ecopetrol** con **Petróleos** de Venezuela (PDVSA), está incomodando a varios miembros del alto gobierno.

Este diario pudo establecer con fuentes en la Casa de Nariño, que entre los funcionarios que no verían con buenos ojos las opiniones de Bayón, estarían el Canciller Álvaro Leyva y el embajador en Caracas, Armando Benedetti, quienes vienen haciendo gestiones para que Colombia no solo compre gas natural del vecino país, sino que **Ecopetrol** posiblemente se convierta en la tabla de salvación de la estatal petrolera de Venezuela.

Así, la posición de Bayón de no hacer negocios de hidrocarburos con el vecino país lo estaría dejando mal parado frente al Gobierno Nacional.

Sin embargo, este diario pudo establecer que la petrolera colombiana, así como su líder, no se oponen a que se importe gas natural de Venezuela a través del gasoducto Antonio Ricaurte, siempre y cuando sea como respaldo, pues en su perspectiva la prioridad es la exploración y producción de gas natural local.

Confianza al mercado

MÁS RECIENTES

LO MÁS LEÍDO

1

"Tenemos un registrador que habría falsificado su propia experiencia laboral": Catherine Juvinao

2

Con una tutela, alcalde de Rionegro busca frenar el paro de transportadores

3

Congreso de Perú aprobó debatir, por tercera vez, la destitución del presidente Pedro Castillo

4

Es oficial: no habrá día sin IVA este viernes; Petro firmó el decreto que canceló la jornada

5

Motociclista murió tras chocar contra un bus en vía a Caldas

NOTAS DE LA SECCIÓN

>

Es oficial: no habrá día sin IVA este viernes; Petro firmó el decreto que canceló la jornada

>

Alcalde Quintero fracasó en la toma de la junta de la Cámara de Comercio

>

¡Ojo! A quienes se accidenten, les disminuirá el subsidio del 50% en el Soat

>

Suzuki Swift y Renault Duster, los carros más vendidos en Colombia durante noviembre

>

Compra de Monómeros a Venezuela va en serio

Comianza al mercado

Cabe recordar que el pasado 27 de octubre, en un mensaje contundente que le envió la nueva junta directiva de **Ecopetrol** al mercado, se ratificó a Felipe Bayón en la presidencia de la petrolera estatal.

Esta era una señal que se estaba pidiendo desde el mismo 7 de agosto cuando inició el mandato de Gustavo Petro, porque saber quién está al frente de la compañía más grande de Colombia, y sobre la que recae el mayor peso de las exportaciones, era importante en un momento de alta incertidumbre y volatilidad.

El nombre de Bayón da tranquilidad, dado que tiene una larga experiencia en el cargo, al que ascendió en agosto de 2017, en el gobierno de Juan Manuel Santos; además, fue ratificado en el de Iván Duque, capoteó la crisis de la pandemia, lideró la gestión de la compra a ISA y llevó a la compañía a resultados récord este año.

Gas desde Venezuela

Sin embargo, el avispero, por la posible llegada de hidrocarburos desde el otro lado de la frontera se alborotó en la primera declaración pública de la recién posesionada ministra de **Minas** y Energía, Irene Vélez, quien señaló en una entrevista a la emisora Blu Radio que podría importarse gas desde Venezuela usando las líneas de transporte ya existentes entre ambas naciones.

Incluso, la líder de la cartera minero energética fue más allá y aseguró que Colombia aún tiene reservas “entre siete y ocho años” y que en ese tiempo el país podría establecer una hoja de ruta de la transición y de necesitarse el recurso energético, este podría ser comprado al país vecino.

“Lo primero que tenemos que hacer es recuperar las relaciones diplomáticas. Esperamos que esta nos permita tener otras relaciones estratégicas para la política energética. No es el escenario deseable ser dependiente de un recurso, pero si después de consumir las reservas aún necesitaríamos suplir nuestra matriz se podría hacer con esa conexión de transporte con Venezuela. Pero para ese escenario tenemos tiempo”, dijo Vélez.

Lo anterior toma fuerza si se tiene en cuenta que, en los últimos días trascendió la noticia que Venezuela autorizó a la empresa privada Prodata Energy, con sede en Caracas, a realizar envíos a través de un gasoducto inactivo de 224 kilómetros que se extiende desde los yacimientos de gas de la región occidental del vecino país hacia el nororiente de Colombia.

De acuerdo a la agencia de noticias Bloomberg, la noticia fue confirmada por cuatro fuentes familiarizadas con el asunto, y según el acuerdo (que fue firmado en julio pasado), Prodata entregará 25 millones de pies cúbicos de gas por día a través de un distribuidor colombiano, Energy Transitions SAS ESP.

Aún debe realizar reparaciones en el gasoducto, suscribir contratos adicionales con la petrolera estatal PDVSA y recibir la aprobación final de los reguladores colombianos. Los primeros envíos podrían realizarse a fines de 2023

\$84,9

billones fueron los ingresos reportados por la petrolera en 2021.

CONTEXTO DE LA NOTICIA

PARÉNTESIS

GOBIERNO AL MANDO EN LA JUNTA DE **ECOPETROL**

El pasado 24 de octubre **Ecopetrol** eligió a su nueva junta directiva en asamblea extraordinaria. Los nombres que entraron: Gonzalo Hernández Jiménez, Mónica de Greiff, Saúl Kattan y Sandra Ospina. Los tres primeros presentados por la Nación como principal accionistas y la última como candidata por los departamentos productores. Se mantuvieron Carlos Gustavo Cano, Esteban Piedrahita, Sergio Restrepo y Luis Santiago Perdomo. La Nación ostenta el 88,45 % de las acciones, y a septiembre del presente año registró ingresos totales por \$43,4 billones.

SI QUIERE MÁS INFORMACIÓN:

- EXPORTACIONES
- 7 DE AGOSTO
- ISA
- GAS NATURAL
- ENERGÍA
- GAS NATURAL
- ACCIONES
- INGRESOS
- EL CAMBIO
- CARACAS
- NARIÑO
- GUSTAVO PETRO
- JUAN MANUEL SANTOS
- IVÁN DUQUE
- IRENE VÉLEZ
- ARMANDO BENEDETTI



ALFONSO LÓPEZ SUÁREZ

Periodista de economía de El Colombiano. Lector de Gabo, adicto a la música de los 80's y amante del buen periodismo.



Siga las noticias de EL COLOMBIANO desde Google News

REPORTE UN ERROR

AGREGAR INFORMACIÓN

Porque entre varios ojos vemos más, queremos construir una mejor web para ustedes. Los invitamos a reportar errores de contenido, ortografía, puntuación y otras que consideren pertinentes. (*)

TÍTULO DEL ARTÍCULO

¿CUÁL ES EL ERROR?*

¿CÓMO LO ESCRIBIRÍA USTED?

INGRESE SUS DATOS PERSONALES *

Nombres

Apellidos

Correo electrónico

Confirmar Correo electrónico

ACEPTO TÉRMINOS Y CONDICIONES PRODUCTOS Y
SERVICIOS GRUPO EL COLOMBIANO

[VER TERMINOS Y CONDICIONES](#)

ENVIAR

CONTINÚA LEYENDO